



CARIL ROCQUART

## Ardennes L'histoire en images

Après plus de cinq ans de sommeil pour cause de fuites d'eau dans le bâtiment, le musée Guerre et Paix en Ardennes du conseil départemental, inauguré en 2003, a rouvert ses portes fin janvier à Novion-Porcien. La pose d'un capot métallique et un important renforcement du drainage pour l'évacuation des eaux ont remis la construction en ordre. Conçue par l'agence Desprez, la rénovation intérieure pour un montant de 2,7 M€ HT comprend

l'installation d'un monumental mur-rideau recouvert d'une mosaïque d'images sur les 10 m de hauteur de l'atrium central.

Abritant 14 000 objets évocateurs de l'histoire des Ardennes pendant les conflits de 1870-1971, 1914-18 et 1939-1945, les 5 000 m<sup>2</sup> se répartissent en deux modules reliés par une verrière centrale. Celle-ci identifie de l'extérieur la construction semi-enterrée d'origine, qui avait été dessinée par l'agence d'architecture 3 Arches (Charleville-Mézières) de manière à s'intégrer avec discrétion dans l'environnement naturel. ● C. R.